

Boletín DIF Sonora | Abril 2025

# Sonora

en familia





Un gobierno para todas y todos.

---

Cada 30 de abril celebramos con alegría el Día del Niño y la Niña, una fecha que va más allá de los juegos y los regalos: es un recordatorio profundo de que niñas y niños merecen crecer en entornos llenos de amor, respeto, cuidado y oportunidades.

Desde el Sistema DIF Sonora, bajo la visión humanista de nuestra presidenta honoraria, Rocío Chávez Murillo, con el firme respaldo del Gobernador Alfonso Durazo Montaña y gracias a la ardua labor de la directora general, Lizeth Vásquez Ochoa, trabajamos todos los días para garantizar que cada niña y cada niño ejerzan plenamente sus derechos, en igualdad de condiciones y en un entorno que favorezca su desarrollo integral.

Creemos que el bienestar de la infancia no se limita a una celebración anual; implica acompañarles en su camino, escucharlos con el corazón abierto y construir políticas públicas que respondan a sus necesidades reales. Por eso, cada acción que emprendemos está pensada para proteger su salud, su educación, su seguridad y, sobre todo, su felicidad.

Este mes, más que nunca, hacemos un llamado a todas las madres, padres, familias, docentes, instituciones y sociedad en general: unámonos para hacer de Sonora un estado donde crecer sea una experiencia gratificante, donde las niñas y los niños puedan soñar en grande, sin miedo y con muchas razones para sonreír.

Cuando cuidamos de nuestra infancia, estamos cuidando del futuro de todas y todos.



## DIF Sonora se ilumina de azul y abre espacios de diálogo en el Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo

En el marco del Día Mundial de Concienciación sobre el Autismo, el sistema DIF Sonora reafirmó su compromiso con la inclusión y el respeto a la diversidad al iluminar sus instalaciones de azul y llevar a

acabo el Foro de Autismo en coordinación con asociaciones civiles.

Desde un Gobierno del Estado sensible y humanista, la directora general de DIF Sonora destacó la importancia de abrir espacios de diálogo para sensibilizar y generar conciencia sobre el autismo, promoviendo entornos más inclusivos para niñas, niños, adolescentes y adultos dentro del espectro.

En el foro, las ponentes Claudia Miranda, Zaira Córdova y María Paula Camacho abordaron temas clave como la importancia de la aceptación, cómo superar el duelo y encontrar la paz después de un diagnóstico de autismo, así como la creación de entornos educativos inclusivos y estrategias para favorecer la participación.





En DIF Sonora seguimos dando atención continua a personas dentro del espectro autista, enfocándose en el desarrollo de sus habilidades motrices y sociales desde la Dirección de Atención a Personas con Discapacidad y el Centro de Rehabilitación y Educación Especial (CREE), donde se les brinda atención y terapias especializadas.

Asimismo, dentro de esta conmemoración; el Movimiento de Personas con Discapacidad en Sonora invita al 4to. Festival de Talentos y Convivencia de Familias Azules, que se llevará a cabo en el Parque Accesible Musas, el sábado 5 de abril, de 4:00 a 7:00 p.m. Este evento especial reunirá a familias de personas con autismo en un espacio de convivencia y expresión, al que invitan a sumarse con ropa cómoda y camiseta azul.





# Sensibilizan sobre inclusión a operadores de transporte público en Sonora

Con el compromiso de promover un servicio de transporte más incluyente y accesible, el Sistema DIF Sonora, a través de la Dirección de Atención a Personas con Discapacidad, llevó a cabo el curso "Sensibilización e Inclusión para Operadores de Transporte Público", en colaboración con la Dirección Regional del Instituto de Movilidad y Transporte para el Estado de Sonora (IMTES).

Esta capacitación forma parte de las acciones impulsadas por el Gobierno del Estado, encabezado por el gobernador Alfonso Durazo quien se distingue por su enfoque sensible y humanista. La directora general del Sistema DIF Sonora, Lizeth Vásquez Ochoa, destacó la



importancia de generar conciencia en quienes prestan este servicio, promoviendo un trato digno y respetuoso hacia las personas con discapacidad y las personas mayores.

Entre los temas abordados se encuentran el lenguaje incluyente, la accesibilidad en el transporte y la importancia de brindar un trato adecuado y empático a personas con discapacidad. La capacitación estuvo dirigida a operadores del servicio público y privado de transporte en Sonora, con el objetivo de fomentar una cultura de respeto y sensibilización.



Especialistas del Centro de Rehabilitación y Educación Especial (CREE), del Centro de Atención a Ciegos y de Baja Visión Néidi, así como personal de la Dirección de Atención a Personas con Discapacidad, participaron en la formación, aportando conocimientos clave sobre accesibilidad e inclusión.

Con estas acciones, DIF Sonora reafirma su compromiso de seguir impulsando programas que contribuyan a la inclusión y mejoren la calidad de vida de quienes más lo necesitan.

Durante la jornada, operadores de la Línea 7 recibieron esta capacitación. Esta ruta está dirigida especialmente a personas con discapacidad, personas mayores y mujeres embarazadas, ofreciendo un servicio gratuito con un recorrido accesible por los principales hospitales y centros de salud de la ciudad. La ruta opera de lunes a viernes de 6:00 a 15:00 horas y su recorrido puede consultarse en la app UNE.





## **DIF Sonora promueve actividades recreativas sin costo o de bajo costo para realizar en familia**

Con el objetivo de fortalecer los lazos familiares y ofrecer alternativas de sano esparcimiento, el Sistema DIF Sonora invita a niñas, niños y sus familias a disfrutar de actividades recreativas accesibles durante los días de descanso y en el marco de la celebración del mes de la niñez.

A través de su sitio web oficial <https://dif.sonora.gob.mx/>, en el menú Acciones, pueden descargar de manera gratuita un álbum de actividades y afirmaciones positivas y 30 actividades divertidas y creativas para compartir en familia. Estas propuestas están pensadas para realizarse en casa, en parques o espacios públicos, sin necesidad de hacer grandes gastos.

“En DIF Sonora sabemos que las niñas y los niños recuerdan con cariño los momentos que comparten con quienes más quieren. Por eso, diseñamos este álbum con actividades sencillas pero llenas de valor, que ayudan a fortalecer el vínculo familiar y promover el bienestar emocional de nuestras niñas y nuestros niños”, expresó.

Esta iniciativa forma parte de las acciones impulsadas por el Gobierno de Sonora, que encabeza el gobernador Alfonso Durazo Montaña, y por la presidenta honoraria del Sistema DIF Sonora, Rocío Chávez Murillo, para que el bienestar llegue a todos los hogares sonorenses, priorizando siempre a la niñez.

Este mes del niño y la niña recordemos que el Parque Infantil estará abierto de martes a domingo en horario de 12:00 a 20:00 horas con un costo de entrada de 10 pesos.



## Abre DIF Sonora convocatoria de “Peso a Peso por la Transformación 2025” en apoyo a Organismos de la Sociedad Civil

El Sistema DIF Sonora anunció la apertura de la convocatoria del programa “Peso a Peso por la Transformación 2025”, una estrategia que busca fortalecer la labor que realizan los Organismos de la Sociedad Civil (OSC) en favor de los sectores más vulnerables del estado.

La directora general de DIF Sonora, Lizeth Vásquez Ochoa, informó que este programa refrenda el compromiso del Gobierno de Sonora, encabezado por el gobernador Alfonso Durazo

Montaño, de trabajar de la mano con quienes, desde la sociedad civil organizada, impulsan acciones solidarias, de asistencia y bienestar para niñas, niños, adolescentes, personas adultas mayores y personas con discapacidad.

“El objetivo de esta convocatoria es apoyar financieramente a los organismos que todos los días se esfuerzan por transformar la realidad de quienes más lo necesitan.





Lo hacemos bajo un modelo de corresponsabilidad: por cada peso que la sociedad civil invierte en un proyecto social, DIF Sonora aporta otro peso, generando un impacto mayor en sus comunidades”, señaló Vásquez Ochoa.

La convocatoria 2025 contempla tres ejes de acción:

1. Atención integral a grupos en situación de vulnerabilidad.
2. Fortalecimiento institucional de los OSC.
3. Acciones de prevención y desarrollo comunitario.

Las organizaciones interesadas pueden consultar las bases y requisitos a partir de este mes en el sitio web oficial de DIF Sonora o directamente en las oficinas de la Dirección de Atención a Organismos de la Sociedad Civil.

Peso a Peso por la Transformación ha demostrado ser una herramienta efectiva para ampliar el alcance de los programas sociales, promoviendo la colaboración, la transparencia y la rendición de cuentas.



Para más información, pueden comunicarse al teléfono (662) 108 06 00 ext. 82131 o escribir al correo electrónico [osc@difson.gob.mx](mailto:osc@difson.gob.mx).



## DIF Sonora reafirma su compromiso por una infancia libre de violencia

En el marco del Día Mundial de la Lucha contra la Violencia hacia Niñas, Niños y Adolescentes, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Sonora hace un llamado firme a proteger y respetar los derechos de la niñez y adolescencia en la entidad.

La directora general del DIF Sonora, Lizeth Vásquez, subrayó que garantizar la seguridad, el bienestar y el desarrollo integral de niñas, niños y adolescentes es una prioridad para el Gobierno del Estado que encabeza el gobernador Alfonso Durazo. “Tenemos la responsabilidad de construir entornos seguros, afectivos y libres de violencia para nuestras infancias y adolescencias

Cada niña y cada niño tiene derecho a vivir sin miedo, a recibir cuidados, a expresar su opinión y a crecer en ambientes donde se sientan protegidos”, enfatizó.

La Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado de Sonora, adscrita al DIF Estatal, trabaja diariamente en la defensa y restitución de derechos de quienes enfrentan situaciones de violencia, abandono u omisión de cuidados.





**PROCURADURÍA  
DE PROTECCIÓN  
DE NIÑAS, NIÑOS Y  
ADOLESCENTES DEL  
ESTADO DE SONORA**

Algunos de los derechos fundamentales que deben respetarse siempre son:

- Derecho a vivir en familia y a recibir cuidados adecuados.
- Derecho a la salud, educación y alimentación.
- Derecho a ser escuchados y tomados en cuenta.
- Derecho a una vida libre de violencia física, emocional o sexual.

Para prevenir la violencia y proteger a la niñez y adolescencia, el DIF Sonora recomienda:

- Escuchar con atención y respeto lo que niñas, niños y adolescentes expresan.
- Detectar cambios en su comportamiento que puedan indicar situaciones de riesgo.
- Mantener una comunicación cercana y de confianza.
- No justificar ningún tipo de violencia como método de crianza.

- Denunciar cualquier forma de maltrato, negligencia u omisión de cuidados.

Cualquier caso de violencia o vulneración de derechos puede ser reportado de inmediato al 9-1-1. Además, pueden acudir o comunicarse con la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes ubicada en Periférico Oriente N° 15, Esquina Prolongación Blvd. Serna, Col. Los Naranjos, o comunicarse al teléfono: (662) 108 06 05 para mayor información.





## Recibe DIF Sonora donativo de programa Redondeo OXXO en beneficio a población vulnerable de Sonora

El Sistema DIF Sonora recibió un donativo por \$124,656 pesos, gracias a la solidaridad de las y los clientes de tiendas OXXO que participaron en su programa de Redondeo durante los meses recientes.

Este recurso será destinado a brindar atención médica especializada a personas en situación de vulnerabilidad, refrendando así el compromiso del Gobierno del Estado de Sonora, que encabeza el gobernador Alfonso Durazo Montaña, de trabajar de la mano con empresas socialmente responsable para

para mejorar la calidad de vida de quienes más lo necesitan.

Durante la ceremonia, Ana Rocío Pérez Medina, directora general de Atención a Población Vulnerable, en representación de Lizeth Vásquez Ochoa, directora general del Sistema DIF Sonora agradeció la colaboración con las tiendas Oxxo, cuyas acciones beneficiarán a los grupos de atención prioritaria.





“El Gobernador Alfonso Durazo tiene la visión de que la corresponsabilidad con los sectores privado y social contribuye a la atención efectiva de la gente, las necesidades son muchas y los recursos son limitados. Cada peso que las personas voluntariamente donaron en favor de las personas que más lo necesitan abona a la construcción de un estado solidario e igualitario”, enfatizó.

Por su parte, José Díaz, responsable administrativo y Vanesa Flores representante de Recursos Humanos de tiendas Oxxo reiteraron el compromiso de la empresa de seguir promoviendo el programa de Redondeo para continuar fomentando la solidaridad.

Con este donativo, se fortalecen los programas de atención a población vulnerable reafirmando que la suma de voluntades entre gobierno, empresas y ciudadanía puede cambiar positivamente la vida de muchas personas. La ceremonia concluyó con la entrega simbólica del cheque y reconocimientos especiales para las tiendas Oxxo que tuvieron mayor recaudación.





## Celebraron niñas y niños su día en el Parque Infantil de DIF Sonora

Con una gran fiesta de espuma, juegos, música y muchas sorpresas, niñas y niños celebraron su día en el Parque Infantil de DIF Sonora, en un evento lleno de alegría, organizado para fomentar el sano esparcimiento y la unión familiar.

Para el Gobierno del Estado de Sonora, que encabeza el gobernador Alfonso Durazo Montaña, el bienestar de la niñez es una prioridad, y por ello se impulsan espacios de convivencia que promueven su desarrollo integral.

La directora general del Sistema DIF Sonora, Lizeth Vásquez Ochoa, representantes de la Secretaría de Educación y Cultura y autoridades

especiales estuvieron presentes en la celebración, acompañando a las familias y refrendando el compromiso de seguir trabajando por entornos seguros, felices y llenos de oportunidades para las niñas y los niños sonorenses.

Durante el evento, las y los asistentes disfrutaron de actividades recreativas, concursos, dinámicas familiares y una refrescante fiesta de espuma, que se convirtió en uno de los momentos más esperados por las y los niños.





**CUIDEMOS DEL**  
**MEDIO**  
**AMBIENTE**



**RECICLA, REDUCE, REUTILIZA.**

**COMITÉ DE ÉTICA E INTEGRIDAD**

Nos queremos  
VIVAS, LIBRES  
SIN MIEDO y



